
CLAUDIO VIMERCATI

´Abbiamo avviato una serie 
di interventi di restyling del 
nostro patrimonio immobilia-
re per oltre 8 milioni di euro. 
Si  va  dalla  riqualificazione  
energetica per 52 alloggi in 
via Istria alla manutenzione 
straordinaria per un centina-
io  di  appartamenti  tra  via  
Quintana e via Bresciana; an-
cora, 300 mila euro per gli al-
loggi sfitti a Savona e altret-
tanti nell�Albenganeseª.
L�amministratore unico di Ar-
te (agenzia regionale per l�edi-
lizia),  Alessandro  Revello,  
cerca di fare fronte cosÏ all�e-
mergenza abitativa, che conti-
nua a pesare sul territorio pro-
vinciale. Le graduatorie defi-
nitive, per l�affido delle abita-
zioni popolari erp (edilizia re-
sidenziale pubblica) parlano 
chiaro: su un totale di 585 fa-
miglie, che hanno presentato 
domanda, solo 396 hanno ot-
tenuto una risposta positiva, 
mentre ben 189  sono state  

escluse.  Senza  contare  che  
una parte del patrimonio di 
Arte non Ë agibile, spesso a 
causa dei danni arrecati alle 
strutture dagli stessi inquili-
ni. Gli alloggi di edilizia popo-
lare, sull�intero territorio pro-
vinciale,  sono  circa  2.800,  
mentre  quelli  sul  territorio  
del Comune di Savona sono 
1.700. 
´Per incrementare il numero 
delle abitazioni disponibili - 

dice Revello - abbiamo avvia-
to tre importanti cantieri fi-
nanziati  anche  con  risorse  
Pnrr, per un totale di 7 milio-
ni di euroª.
Nello specifico, sono partiti i 
lavori  su  52  alloggi  in  via  
Istria per il risparmio energe-
tico in via Istria. Verranno an-
che  creati  13  nuovi  alloggi  
erp attraverso il recupero dei 
sottotetti. ́ Rifaremo comple-
tamente la copertura in legno 

- dice Revello - con interventi 
strutturali. Procederemo con 
il  rifacimento delle  facciate  
con cappotto isolante. Sosti-
tuiremo le calderine, sisteme-
remo i balconi e sostituiremo 
gli infissiª.
Interventi  per  il  risparmio  
energetico anche in 98 allog-
gi a Legino, tra via Bresciana 
e via Quintana, mentre sono 
in corso opere di recupero de-
gli alloggi sfitti (finanziamen-
ti del fondo strategico regio-
nale), per un totale di 300 mi-
la euro per la ristrutturazione 
di 20 alloggi e altri 8 nel Co-
mune di Albenga (finanzia-
mento pari a 250 mila euro). 
´Un terzo intervento - conclu-
de Revello - riguarda un edifi-
cio nel Comune di Albenga, 
in zona Leca, via dei Partigia-
ni, costituito da 43 alloggi di 
edilizia  residenziale  pubbli-
ca. Anche qua si va dalle ope-
re per il risparmio energetico 
alla messa in sicurezza rispet-
to al rischio sismicoª.�
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Allarme legionella nel Savone-
se. All�ospedale San Paolo di 
Savona il ricovero di alcuni pa-
zienti, provenienti dal Pietre-
se e dalla zona al confine con 
Imperia, con sintomi di polmo-
nite e febbre, registrati negli ul-
timi mesi, ha destato preoccu-
pazione. Purtroppo la diagno-
si non Ë sempre facile. Nei casi 
gravi, la legionella puÚ manife-
starsi all�improvviso con feb-
bre, dolore toracico, dispnea e 
tosse. Nei casi meno gravi, si 
possono accusare febbre, ma-
lessere,  osteoartralgie,  tosse  
lieve. Pertanto Ë difficile distin-
guere la legionellosi da altre 
polmoniti.

Ed Ë stato cosÏ per un pazien-
te che accusava problemi respi-
ratori e che, dopo una prima 
diagnosi da Covid, a un ulterio-
re approfondimento, trasferi-
to dalla terapia intensiva del 
Santa Corona al San Paolo, gli 
Ë stato riscontrato il batterio 
della legionella.  Essendo gi‡ 
indebolito per le conseguenze 
del Covid, il quadro clinico si Ë 
complicato, al punto da dover 
essere  intubato  per  qualche  
giorno. Le sue condizioni, ini-
zialmente critiche, si sono via 
via normalizzate, fino alla re-
cente dimissione. Ma si sareb-
bero registrati altri casi.

Precisa l�Asl2:  ´Dall�analisi  

dei dati in possesso della dire-
zione medica dei presidi ospe-
dalieri, Ë emerso che non vi Ë 
alcuna diffusione significativa 
della legionella, se non i casi 
epidemiologicamente attesi - 
dichiarano dall�Asl2 -. I pazien-
ti che sono stati ricoverati all�o-
spedale San Paolo hanno avu-
to decorso regolare e sono sta-
ti dimessi a guarigione avvenu-
ta. Attualmente, inoltre, non 
sono presenti pazienti, affetti 
da legionellosiª.

Il batterio della legionella si 
annida  nell�acqua  calda  sta-
gnante, a una temperatura ge-
neralmente compresa tra i 35 
∞C ed i 50 ∞C. Il contagio avvie-

ne attraverso l�inalazione di ac-
qua contaminata, sotto forma 
di aerosol, che si puÚ verifica-
re, ad esempio, quando si fa la 
doccia. Ma prolifera anche in 
uscita del rubinetto.

A Pietra Ligure il sindaco Lui-
gi De Vincenzi lo scorso febbra-
io, a maggio e a luglio aveva 
emesso un�ordinanza a segui-
to di una nota con cui l�Asl2 se-
gnalava di aver eseguito cam-
pionamenti dell�acqua dell�im-
pianto interno, rispettivamen-
te in un alloggio e in una strut-
tura alberghiera, a seguito di 
casi di legionella. Nelle tre or-
dinanze in questione, di cui la 
prima reiterata per non essere 

stata  ottemperata,  si  sottoli-
neava che l�Asl2, vista l�emer-
genza igienico-sanitaria e di si-
curezza, raccomandava di ́ ef-
fettuare un trattamento di bo-
nifica sull�impianto idrico e ul-
teriori controlli per verificare 
l�efficacia  del  trattamentoª.  
´Per fortuna il batterio della le-
gionella non attecchisce a tap-
peto - spiega Renato Falco diri-
gente dell�area tecnica del Co-
mune di Pietra -. Per eliminare 
i batteri che si annidano all�u-
scita dei rubinetti, per scarsa 
igiene, basta creare uno shock 
termico, alternando acqua cal-
da e fredda dalla caldaiaª.�
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emergenza abitativa. lȅamministratore unico annuncia nuovi interventi

Case, Arte d‡ il via ai lavori
´Pronti a recuperare alloggiª
Revello: ´Riqualificazione energetica per 52 appartamenti in via Istria
e la manutenzione straordinaria di altri cento in via Quintana e Brescianaª

Gli alloggi di Arte in via Istria

Continua la ricerca spasmodi-
ca di alloggi in affitto, per resi-
denti, sia in Riviera che nell�en-
troterra. A lanciare un nuovo 
allarme, Ë Stefania Pesce inqui-
lina che, il prossimo 30 settem-
bre, ha lo sfratto esecutivo. I 
proprietari dell�alloggio in cui 
vive a Pietra Ligure, con la fi-
glia sedicenne e due gatti, non 
gli hanno rinnovato il contrat-
to, avendo intenzione di con-
vertirlo ad uso turistico, come 
quello sottostante della palaz-
zina, gi‡ diventata in parte resi-
dence. In realt‡, ancora prima 
che scadessero i 4 anni di con-
tratto,  per  raccomandata,  le  
avevano chiesto di lasciare l�al-
loggio. La signora ha fatto cau-
sa e l�ha vinta. Pertanto il giudi-
ce le ha concesso altri 4 anni. 

´Ho iniziato, fin da subito, a 
cercare un altro alloggio, rivol-
gendomi  anche  ad  agenzie  
che trattano solo immobili per 
residenti - esordisce Stefania 
Pesce,  referenziata  e  dipen-
dente pubblico da quasi 30 an-
ni o ma non ho trovato nulla. 
Ne ho visto  parecchi,  anche  
nell�immediato  entroterra,  
ma non erano vivibili o l�affitto 
era eccessivo. Negli  ultimi 6 
mesi, ho intensificato la ricer-
ca, ma senza risultati. Ora so-
no disperataª. Il dilagare di al-
loggi turistici, non solo nelle lo-

calit‡  balneari  ma  anche  
nell�immediato entroterra, sta 
portando all�esasperazione nu-
merose famiglie, tra cui parec-
chie sfrattate. 

´Ho anche i genitori anziani 
che, essendo figlia unica, devo 
assistere, senza poter contare 
sull�aiuto di nessuno o sottoli-
nea Pesce o Abitano a Loano 
per  cui,  lavorando  a  Finale,  
avrei l�esigenza di trovare un 
trilocale, con due camere da 
letto, nella zona tra Borghetto 
e Finale. Spero che qualcuno 
possa aiutarmiª. 

Ad inizio estate, Ingrid Palet-
ta che abita a Tovo, con il figlio 
di 10 anni, aveva gi‡ lanciato 
sui social, un accorato appel-
lo, non riuscendo a trovare ca-
sa. Ed, ancora oggi, la sta cer-
cando.  ´Ho  creato  una  chat  
che raggruppa una cinquanti-
na di persone, tutte alla ricer-
ca disperata di un alloggio. Pa-
recchie sono sfrattate o sottoli-
nea o Qualche giorno fa, mi 
hanno chiesto 600 euro, oltre 
alle spese per l�affitto di un al-
loggio nella zona alta di Ma-
gliolo. Ed in certi casi viene ri-
chiesta anche una fidejussio-
ne di due-tre anni. … una situa-
zione emotivamente davvero 
pesanteª. �

S.AN.
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pietra ligure. il racconto di unȅinquilina

´Sfrattata e disperata,
affitti alle stelle
e troppi alloggi turisticiª

Sono quattro i pediatri che 
hanno risposto al bando pub-
blicato dall�Asl per coprire il 
posto che era rimasto vacan-
te in Valbormida e risponde-
re alle esigenze dei piccoli pa-
zienti  dell�entroterra.  L�a-
zienda sanitaria ha pubblica-
to la graduatoria per assegna-
re un nuovo incarico a Cairo 
Montenotte, dopo che la dot-
toressa Silvia Zecca si Ë trasfe-
rita ad Andora,  andando a 
sua volta a coprire una zona 
cosiddetta carente. 

La graduatoria provvisoria 
vede in corsa quattro speciali-
sti:  una  dottoressa,  Chiara  
Russo, ha fatto domanda per 
trasferirsi in Valbormida da 
Campomorone, mentre altri 
medici  hanno  avanzato  la  
candidatura  dal  savonese  
per  punteggio.  Si  tratta  di  
Francesca  Ventura  (29,70  
punti),  Federica  Baldi  
(27,20)  e  Luca  Moresco  
(25,55). Il risultato non era 
scontato, visto che il timore 
era che nessuno rispondesse 
alla chiamata per l�entroter-
ra. Ora il ipallino della deci-
sionew spetta all�Asl, che en-
tro met‡ ottobre dovr‡ va-
gliare le disponibilit‡ e arri-
vare alla nomina di un nuovo 
pediatra. Nel frattempo il po-
sto della Zecca Ë coperto dal-
la dottoressa Simona Oliva, 
che rester‡ in servizio alme-
no fino a novembre. �

L.B.
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bando dellȅasl

Cairo, 4 in corsa
per un posto
da pediatra
nellŽentroterra

un uomo Ë guarito dopo il ricovero in terapia intensiva al santa corona

Legionella, alcuni casi in Riviera
Pazienti curati al San Paolo e dimessi
LȅAsl: ´I ricoverati in ospedale hanno avuto un decorso regolare. Nessuna diffusione significativaª

Alcuni casi di legionella sono stati registrati nei giorni scorsi allȅospedale San Paolo di Savona

Il presidente della sezione di Savo-
na dellȅUnione Ciechi e Ipoveden-
ti, Federico Melloni, ha presenta-
to ieri nella Sala Rossa del Comu-
ne la campagna gratuita ȂAma la 
tua vistaȃ, 4 giornate di prevenzio-
ne delle malattie oculari, venerdÏ 
e sabato in piazza Sisto e il 6 e 7 ot-
tobre in via Manzoni con lȅunit‡ 
mobile oftalmica, dalle 9,30 alle 
12,30 e dalle 14,30 alle 17,30.

Lȅiniziativa Ë organizzata dalla 
sezione di Savona dellȅUnione Ita-
liana Ciechi e Ipovedenti, in siner-
gia con lȅassessorato ai Servizi So-
ciali del Comune e in collaborazio-
ne con i Lions Club e con la dotto-
ressa Nadia Grillo, oculista della 
Asl 2. 

´Lȅunit‡ mobile oftalmica Ë un 
camper attrezzato con tutto ciÚ 
che serve a un oculista per fare i 
controlliª, spiega Melloni. Funzio-
ner‡ cosÏ: i cittadini prenderanno 
il numero e, in ordine, potranno 
sottoporsi ad alcune visite. ́ Ci sa-
ranno medici oculisti che faran-
no, ad esempio, il controllo della 
pressione oculare per il glauco-
ma, il controllo della miopia e mol-
to altroª. 

D.G.
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savona

ȂAma la tua vistaȃ,
4 giorni di prevenzione
delle malattie oculari
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